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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wird von Schubert, Marcus um 19:20 Uhr eröffnet. Die Tagesordnung wurde 
um Punkt 5. ergänzt. Das Protokoll vom 05.07.2016 wird mit folgender Änderung mit 
sechs Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen. Im TOP 3 wird deutlich gemacht, 
dass sich der Fachschaftsrat der Fakultät Bauingenieurwesen gegen die Idee des StuKo, 
einen Vertrauensstudenten zu benennen, ausspricht. Zum Protokoll vom 03.10.2016 
werden einige Änderungen aufgenommen und die Bestätigung deshalb auf die nächste 
Sitzung vertagt. 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

In der Runde wurden mit großer Freude einige Gäste begrüßt. Die beiden 
Jahrgangssprecher des Studiengangs Bauingenieurwesen aus dem 1. Semester 
Frühling, Andreas und Wolf, Lennart, sowie der Ersti-Sprecher des Studiengangs 
Baumanagment Gaide, Simon waren anwesend. Außerdem ist Borrero, Maria als 
Vertreterin des Masterstudiengangs Natural Hazards and Risks In Structural Engineering 
gekommen. Körting, Dennis und Vogler, Maximilian (Senatsvertreter) sind ehemalige 
FsR-Mitglieder und Käpplinger, Justus stellte sich vor, da er als neuer Medienminister 
angefragt wurde. Um 20:00 Uhr ist Vogler, Benedikt von der Fakultät Medien erschienen, 
um über die Weihnachtsfeier zu reden. 

↑Top↑ 

3. Neues aus den Gremien 

StuKo: 

 Die Möglichkeit eines Runden Tisches für soziokulturelle Einrichtungen Weimars 
wurde vorgestellt. Entstanden ist die Idee, da es in letzter Zeit vermehrt Unruhen, 
Streitigkeiten zwischen verschiedenen Personen in Bars und Kneipen gab. Um 
diese Probleme zu lösen, sollen alle Beteiligten an einen Tisch geholt werden. 

 Dieses Jahr hatten bei der Organisation der Ersti-Woche einige wenige sehr viel 
Stress, weil die Aufgabenverteilung nicht richtig und zu wenig freiwillige Beteiligung 
der Studenten vorhanden waren. Deswegen gibt es die Idee ein eigenes Referat 
oder zumindest einen gesonderten Posten in einem vorhandenen Referat für die 
Ersti-Woche einzurichten, um die Arbeit besser zu organisieren. 
Im FsR gab es daraufhin einen Meinungsaustausch, der diese Idee kritisch sieht, 
da sie mit noch mehr bürokratischen Aufwand und relativ kleinen Nutzen 
verbunden ist. Einfacher sei es wahrscheinlich, Termine früher zu setzen, bekannt 
zu geben und vor allem einzuhalten. Die Terminplanung, welche alle Fachschaften 
betrifft, könnte in einem großen Veranstaltungskalender eingetragen und für jeden 
öffentlich zugänglich werden. 

 
 
Die nächste Sitzung wird am 01.11.2016 um 19 Uhr im Dachgeschoss 
der M18 stattfinden. 
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 Auch dieses Semester werden die FsR-Mitglieder eine Bareinführung im S140 
mitzumachen. Die Termine dafür werden noch bekannt gegeben.  

 Es hat ein Treffen mit Vertretern der Deutschen Bahn bezüglich des 
Semestertickets gegeben. Da die Frist für mögliche Änderungen dieses Semester 
schon abgelaufen ist, wird es erstmal keine Veränderungen geben. 

 Der StuKo wünscht sich vom Dezernat für Studium und Lehre einen offeneren 
Umgang mit den Ergebnissen der Evaluationsbögen. 

 
-------- Vogler, Benedikt kommt um 20 Uhr hinzu und wird herzlich begrüßt---------- 
 

Fakultätsrat: 

 Das Ziel ist es, den Haushaltsplan für dieses Jahr bis November fertigzustellen. 

 Vertreter der Universitätskommunikation nahmen an der Sitzung teil und boten an, 
die Homepage der M18 auf Englisch übersetzen zu können und bestätigten, dass 
finanzielle Mittel dafür zur Verfügung stehen. 

 Es wurden Richtlinien für die Entfristung von Stellen für wissenschaftliche 
Mitarbeiter entwickelt, die aber nicht ausreichend waren. Die betroffenen 
Mitarbeiter seien nicht glücklich und auch die FsR-Mitglieder hatten sich mehr 
erhofft. Grundsätzlich sei der FsR auf der Seite der wissenschaftlichen Mitarbeiter, 
um die Qualität der Lehre zu sichern, doch müsse immer auch die sinnvolle 
Vergabe von Stellen bedacht werden. 

 Die bereits geplante Kooperation mit der Fachhochschule Erfurt wird realisiert 
werden, um beispielsweise Absolventen der FH eine Promotion zu ermöglichen. 

 
 
Senat: 

 An den Wissenschaftsrat als unabhängigen Gutachter wurden im Zuge der 

Evaluation der Thüringer Hochschullandschaft Selbstberichte der BUW sowie des 

Kultusministeriums zur Einschätzung der BUW eingereicht. Diese gehen weit 

auseinander, wobei die Einschätzung des Landes weniger Studierende in der 

Architektur und eine konstante Zahl Studierender in den Ingenieurwissenschaften 

verlangt. Um der Architektur gerecht zu werden, wurde ein Rektorbrief an das 

Ministerium verschickt. Der Senat erwartet ein politisch unabhängiges Gutachten 

des Wissenschaftsrates, dessen Delegation am 12.02.2017 in Weimar sein wird. 

 Ein Strategiepapier zum Förderprogramm „Innovative Hochschule“ wurde 

verfasst. Das Programm ähnelt dem BMBF-Förderprogramm der 

Exzellenzinitiative, wobei universitäre Gedanken und Erfindungen in Wirtschaft 

und Gesellschaft transportiert werden sollen. 

 Das Graduiertenkolleg der Fak B wird begutachtet. Man rechnet mit einer 

weiteren Förderung des Kollegs über 2017 hinaus. 

 28 neue Professuren werden in Thüringen geschaffen. Die BUW erhält 

voraussichtlich 4, wobei die Zahl sowie die weitere Verteilung noch unklar sind. 

 Der Wettbewerb zur Neugestaltung des Platzes vor dem Hauptgebäude ist zu 

Ende gegangen. Das studentische Leben wird davon am Garten der M18 
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beeinflusst werden, wobei dieser in allen Planungen mit Bäumen bepflanzt 

werden soll. Frederik Sukop wird dazu im StuKo berichten; er ist als Hausreferent 

des StuKo der offizielle Vertreter der studentischen Belange. Anpassungen in 

den Plänen müssen aus Sicht des StuKo und des FsR B getroffen werden. 

 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

 Aus dem 1. Semester des Studiengangs Bauingenieurwesen [Konstruktion Umwelt 
Baustoffe] wird berichtet, dass es im Modul Mechanik 1 anders als in den letzten 
Jahren keine Belege mehr als Prüfungsvoraussetzung gibt. Leider gibt es dafür 
keinen erkennbaren Grund, weshalb der FsR gerne Genaueres wissen würde. 

 Für die Veranstaltung Holz- und Mauerwerksbau wünschen sich die Studierenden 
die Einführung der Lernplattform Moodle und natürlich dringend mehr 
Informationen zur Zukunft der Lehre, da der momentan lehrende Professor nach 
diesem Semester in Pension gehen wird. Einige stehen deshalb schon mit dem 
Studiengangsleiter in Kontakt.  

 Insgesamt wird überlegt, eine Auflistung über alle Professuren zu erstellen, die 
Moodle nutzen, um einen Überblick zu gewinnen. Langfristig soll der Zugang zu 
Informationen (z.B. Skripten, Übungsaufgaben u. ä.) vereinheitlicht und damit der 
Zeitaufwand für die Studierenden verringert werden.  

↑Top↑ 

5. Weihnachtsfeier 

 Die diesjährige Weihnachtsparty wird mit der Fakultät Medien gemeinsam 
ausgerichtet, weshalb der FsR Vogler, Benedikt eingeladen hat. Insgesamt soll 
die Feier damit größer, aber auch leichter zu organisieren werden. Kersten, Peter 
und Vogler, Benedikt sind die Hauptverantwortlichen und werden die Planung 
übernehmen. 

 Der FsR freut sich sehr über Ideen und Anregungen aus der Studierendenschaft 
und über freiwillige Helfer. Genauere Informationen über die Aufgabenverteilung 
wird es noch geben.  

↑Top↑ 

 
 
6. Personalbeschluss 

 Nach einer kurzen Vorstellung von Käpplinger, Justus, Studierender im 7. 
Semester Bauingenieurwesen, wird der Personalbeschluss mit folgender Frage 
vom Vorsitzenden entschieden: 
„Wer ist dafür, Käpplinger, Justus als neuen Medienminister zu benennen?“ 
Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0 
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 Damit ist Käpplinger, Justus der neue Medienminister des Fachschaftsrates. 
Sobald wie möglich wird er die nötigen Zugänge und Passwörter erhalten.  

↑Top↑ 

7. Auswertung Ersti-Woche WS 16/17 

 Da bei der Sitzung selber Erstis anwesend sind, können diese direkt Feedback zur 
Ersti-Woche geben: Die große Beteiligung der Erstis, aber auch älterer 
Studierenden, die gute Informationsverbreitung und der Spaß bei allen Aktionen 
werden sehr gelobt. Jedoch wird der hohe Alkoholkonsum, besonders  im Hinblick 
auf Erstis, die keinen Alkohol trinken, kritisiert. Auch waren die Informationen für 
die Internationals nicht so gut, weshalb diese leider nicht an allen Aktivitäten 
teilnehmen konnten. Deshalb wird gewünscht, nächstes Jahr die etwas anderen 
Bedürfnisse und Termine der internationalen Studierenden besser mit in den Plan 
zu integrieren.  

 Die Wahl der Studiengangsprecher soll nächstes Jahr besser geplant und 
durchgeführt werden. 

 An dieser Stelle auch nochmal die Erinnerung an die Kritik des StuKos, dass die 
meiste Arbeit und Organisation an einer Person hängen geblieben ist und es in 
Zukunft mehr Zuständige geben soll.  
            

   ↑Top↑ 
 
8. Feedbackrunde 

 Der neu angesetzte Termin für die Feedbackrunde ist der 23.11.2016 um 13:30 im 
Hörsaal A.  

 Dafür soll noch viel Input von den Studierenden gesammelt werden. 

↑Top↑ 

------ Die Ersti-Sprecher und die Vertreterin der NHRE-Studierenden verlassen die 
Sitzung um 21:45 Uhr ----- 

9. Immafeier/-party 

 Die Immatrikulationsfeier war gut besucht. Dabei hat der StuKo-Vorstand die 
neuen Studierenden herzlich begrüßt. Der Lehrpreis wurde dieses Jahr an Prof. 
Dr.-Ing. Völker, Leiter der Professur Bauphysik verliehen.  

 Die Immaparty, so berichtet Müller, Michael war gut besucht und hat viel Spaß 
gemacht. Jedoch ist, wie bei der Ersti-Woche viel Arbeit an wenigen Freiwilligen 
hängen geblieben, was nächstes Jahr ebenfalls geändert werden muss. Insgesamt 
waren aber alle, die Erstis und auch die ca. 360 zahlenden Gäste sehr zufrieden.  

↑Top↑ 

10.  BWL-Klausureinsicht 

 Bei der Klausureinsicht gab es erneut Einzelfallentscheidungen. 
   ↑Top↑ 
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11. Sonstiges 

 Für die Graduierungsfeier am 05.11.2016 wird Eckart, Henriette als studentische 
Vertreterin ein Grußwort an die Absolventen senden.  

 Der Gast Körting, Dennis kümmert sich als ehemaliger FsR-Vorstand weiterhin um 
den Schaukasten des FsR in der Marienstraße. Er berichtet über den zukünftigen 
Inhalt, wie Aufrufe an die Studierenden zur freiwilligen Mitarbeit, Wahltermine und 
Weihnachtsdekoration. Außerdem schlägt er vor, auf die Tagesordnung einen 
Extra-Punkt „Öffentlichkeitsarbeit“ zu setzen, um Infos schneller veröffentlichen zu 
können. 

 Des Weiteren wird Info-Hotline für Studierende der Fak. B gut angenommen, 
welche von Körting, Dennis und der Mitarbeiterin des Prüfungsamtes betreut wird. 
Sie wurde bisher gut angenommen und im nächsten Jahr weitergeführt.  

 Am 19.10.2016 findet für den Studiengang Baumanagment eine Info-
Veranstaltung statt, über deren keiner genauer Bescheid weiß. Zur nächsten 
Sitzung wird es hoffentlich mehr Informationen geben. 

 Zur BauFak, welche am Mittwoch, den 19.10.2016 beginnt, fährt Kersten, Peter. 
Wie üblich sollte der Fachschaftrat dem BauFak-Verein eine Spende übergeben. 
„Wer ist dafür, für die BauFak in Lübeck €50,00 zu spenden?“ 
Ja: 6 Nein: 1 Enth.: 0 

 

↑Top↑ 

 

12. Termine der nächsten zwei Wochen 

 87. BauFak in Lübeck   19.10. bis 23.10.2016 

 StuKo      24.10.2016 

 Rektoratstreffen    26.10.2016 
 

↑Top↑ 

13. Nächste Sitzung 

 Die nächste Sitzung des Fachschaftrates wird am Dienstag, den 01.11.2016 um 
19:00 Uhr im Dachgeschoss der M18 stattfinden. 

 

↑Top↑ 

 

 


